

THE CANADA

OSCAR McDONELL, Directeur de la Rédaction.

11ème ANNEE No. 135

OTTAWA JEUDI 19 JUIN 1890

LE NUMERO 2 CENTS

PIANOS

A. & S. Nordheimer ont actuellement un très grand assortiment de BONS PIANOS DE SECONDE MAIN

d'excellente Manufacture. Prix et conditions plus avantageux qu'il n'ait jamais été offerts à Ottawa.

A & S Nordheimer 67 RUE SPARKS

Seuls Agents pour les Pianos Chickering, Steinway, Haines et Nordheimer et pour les Orgues Harmoniums de Eskey et Kimball.

Ayant disposé de près de la moitié de tout notre vieux stock à de très bas prix depuis le 1er avril jusqu'au 1er juin, au numéro 26 rue Sparks, nous avons maintenant les articles les plus nouveaux sur le marché.

A. & A. F. McMILLAN, 98 RUE RIDEAU

Vin et Sirop de Dusart au LACTO-PHOSPHATE DE CHAUX. Le Lacto-Phosphate de chaux contenu dans le SIROP et le VIN de DUSART est le plus puissant des reconstituants.

CHITTY FRERES 312 314 RUE WELLINGTON OTTAWA Importateurs et Commerçants d'Épicerie de Choix, Etc., Etc.

A. RIBOUT TAILLEUR COUPEUR TAILLAGE GARANTI Manteau de Dames une Spécialité 204 Rue Dalhousie 204

NAP BOYER COUPEUR EN METAL DE TOUTES ESPÈCES Parfumeurs, Plombiers et Poseurs d'appareils de toutes sortes, et aussi grand assortiment de Cages d'oiseaux, ustensiles de cuisine, et tuyau en plomb pour aqueduc.

On donne un présent AVEC CHAQUE Voiture d'Enfants ACHETEE CETTE SEMAINE L'assortiment est considérable

Persiennes, Toiles et Poles à Rideaux Les meilleurs marchés dans la ville National Mfg. Co 160 RUE SPARKS 160 OTTAWA.

ÉCURIE DE LOUVE DE PREMIERE CLASSE, Joseph Senecal, COIN DES RUES YORK ET DALHOUSIE.

VENTE ARGYLE DE FONDS DE BANQUETOUTE

Afin que chacun puisse avoir la chance de participer à la Grande Vente

Le magasin sera chaque soir, d'ici à avis contraire, ouvert jusqu'à 9 hrs. P. M.

Etoffes à Robes, Soies, Articles de Modes, Manteaux, Cotons, Indiennes à dessins, Tapis, etc., etc., tout est sacrifié. Voyez les prix.

GARDNER & CIE.

CHARBON! Les meilleurs qualités de charbon bitumineux et anthracite. BIENCRIBLE ET TAMÉ O'REILLY & HENRY, RUE SPARKS. (Suc. de A. Seybold) BLOC RUSSELL

A. G. LAROSE Comptable, auditeur, syndic, et agent d'assurance, sur lavie, contre le feu et les accidents. 121 RUE RIDEAU Collections faites promptement Telephone 189

LISEZ CECI Si vous voulez des bargains de meubles, essayez le nouveau magasin de meubles. 106 et 108 rue SPARKS George Stewart

AGENTS DEMANDES PARTOUT. Cette montre en vend d'ordinaire à \$4.98, avec la garantie de 12 mois, pour \$4.00. C'est un véritable bijou. C'est un véritable bijou. C'est un véritable bijou.

Parfums ESS-ORIZA SOLIDIFIÉS. Intéressante Découverte aromatisée. Parfums ESS-ORIZA SOLIDIFIÉS PRÉSENTÉS DANS DES BOUTEILLES (12 ODEURS DÉLICIEUSES) Il suffit de frotter légèrement les objets pour les parfumer (la Peau, le Linge, le Papier à Lettres, etc.) L. LÉGRAND, Fournisseur de la Cour de Cassation, 207, RUE SAINT-HONORE, PARIS

JOSEPH BRUCE Antrefois du Medical Hall, ancienne apothicaire, de l'Hôpital Général de Montréal. Chimiste et Droguiste 205 RUE RIDEAU, OTTAWA

GRAND-CHOIX Monuments, en Granit Ecosais, Granit de la Baie de Fundy, ou en Marbre. Cloture et Poteaux pour enclos de toute sorte. MON PROPRE OUVRAGE Toujours en main. Tout ouvrage est bien létré et garanti aux plus bas prix. R. BROWN, 94 RUE GEORGE, En face du Marché By, Ottawa.

Aux Ménagères C'est maintenant le temps de faire renouveler vos Tapisseries et Peintures par des mains habiles et expérimentées. Prix modérés. J. B. DUFORD, 108 Rue Rideau

Henry Watters PHARMACIEN Coin des rues Rideau et Cumberland, ET AUSSI Coin des rues Sparks et Bank, L'Huile de Berthé est Huile de foie de morue pure, préparée avec des foies importés directement pour la Maison L. F. F. 19, rue Jacob, Paris. Elle ne se vend qu'en flacons accompagnés d'une instruction.

PIASTRES ECONOMISEES! CHEZ BRYSON, GRAHAM & CO.

Des milliers de dollars sont annuellement économisés en achetant tout : Nouveautés, Tapis, Habits faits, Chaussures, etc. aux "Immenses Magasins" rue Sparks. Nous faisons maintenant de plus grandes affaires en fait de Nouveautés et d'Habilllements qu'aucune ville du Canada ayant une population de 100,000 et ça augmente.

Faits Divers

LES CHATS DE LOUISE MICHEL. Voici à ce propos une anecdote, qui a eu pour théâtre la prison de Saint-Lazare quand Louise Michel y subissait une des vingt peines auxquelles elle a été condamnée. Il se passait, en ce temps-là, à Saint-Lazare, un mystère qui terrorisait tout l'établissement. Chaque nuit, un inconnu s'introduisait dans la chapelle qui l'accablait. On avait beau tout remettre en ordre, on trouvait, le lendemain, les chandeliers renversés, les vases de fleurs à terre, la nappe sainte déchirée. On accusa celi-ci, celi-là. On surveilla vainement. Les espions étaient désoles, quand, un matin l'une d'elles, entrant dans la chapelle, vit la clef du mystère. Un chat rouge, aux yeux de feu, était en train de se livrer à une sarabande effrénée sur l'autel dont les bois abritaient sans doute quelque nid de souris. Ce chat, depuis longtemps, vivait sur les toits à l'état sauvage. Comme il allait se sauver par une fenêtre, la souris la ferma. Pendant deux heures, ce fut dans la chapelle une véritable chasse à course. On voulait prendre le chat, le porter au loin, le perdre. — Non laissez-moi faire, dit Louise Michel, informée. Vous martyriserez cette pauvre bête. Laissez-moi lui parler. Je me charge de l'apprivoiser. Les chats doivent savoir qui les aime. Lucifer, c'est le nom qu'elle donna plus tard à l'animal, se laissa sans difficulté prendre par Louise Michel qui le caressa, le dorlota et obtint du directeur la permission de l'emporter dans sa cellule, où il y en avait déjà deux.

UN DRAME EN PRISON

On annonce de Boonville, Missouri, la mort du shérif de cette localité, M. Cranmer, qui a été blessé samedi dernier à coup de revolver, dans la prison du comté, par un redoutable malfaiteur du nom de John West qui s'est ensuite évadé après lui avoir pris ses clefs. La mort de Cranmer a été des plus dramatiques. West, repris par les agents du shérif et de nombreux hommes de bonne volonté partis à sa poursuite, immédiatement après le crime, a été reconduit dans la prison quelques heures avant que sa victime rende le dernier soupir. La nouvelle de la capture de l'assassin s'est répandue avec la rapidité de l'éclair dans Boonville et les environs, et bientôt une foule indigente a assiégé la prison pour le lyncher. Mais le shérif qui était presque à l'agonie ayant entendu les cris de la foule et de vinant son intention, a fait dire aux assésants que son dernier désir avant de mourir était que West fût poursuivi conformément à la loi. Par respect pour le dernier désir du mort, la foule s'est retirée; mais comme une nouvelle tentative pourrait encore être faite pour lyncher l'assassin, maintenant que M. Cranmer est mort, les autorités du comté ont pris des mesures extraordinaires afin de faire garder la prison et la mettre à l'abri d'un coup de main.

LE CENTENAIRE DE LA PIPE

On organise en ce moment, à Leipsick, une cérémonie en l'honneur du centenaire de la pipe. La Petite Presse profite de l'occasion pour faire l'historique de cette amie de l'homme. On commença d'abord à prendre le tabac par le nez. L'usage de la pipe ne s'établit guère que sous Louis XIV. Sous Louis XIV, le gouvernement se mit à distribuer du tabac aux troupes d'une façon régulière. Presque chaque soldat eut sa pipe et son briquet. Jean Bart fut un fumeur émérite; les enseignes des anciens débris de tabac nous représentent ce héros légendaire fumant tranquillement à côté de la sainte-barbe, prêt à faire sauter son bâtiment en cas de défaite. On connaît l'escapade des princesses à Marly, rapportée par Saint-Simon; le dauphin, en se retirant chez lui, monta chez les princesses et les trouva qui fumaient des pipes qu'elles avaient envoyées chercher au corps de garde. Elle allaient bien, les princ sées de ce temps-là! On fuma peu pendant le dix-huitième siècle. Cette époque ne nous fournit aucun nom de fumeur historique. Ni Voltaire ni les encyclopédistes ne fumèrent la pipe; le café leur suffisait. Lors de la Révolution, cet instrument si universellement adopté aujourd'hui, n'avait pas encore franchi les régions populaires; ni Robespierre, ni Danton, ni aucune illustration ne paraissent en avoir fait usage. L'expédition d'Égypte par Bonaparte commença à mettre la pipe à la mode. A partir de ce moment, la pipe fit école dans l'armée. Deux noms célèbres se présentent tout d'abord: celui du général Lassel qui chargea souvent l'ennemi la pipe à la bouche, à la tête de ses hussards, et celui d'Oudinot, auquel Napoléon fit présent d'une pipe d'honneur en sauto, figurant un mortier traqué sur son affût. Cette pipe, au tuyau richement orné de pierres, valait environ 50,000 frs. Le célèbre général Moreau, au moment d'être amputé des deux jambes demanda à fumer sa pipe pendant l'opération. La Restauration provoqua une réaction contre la pipe; elle fut de nouveau reléguée par les "pèkins", comme on disait alors, dans les goussets de l'armée et du peuple. Ce fut en 1830 que la pipe recommença à jouir d'une popularité dont nul n'a pu jusqu'à ce jour la déposséder. La pipe devint, aux belles époques du romantisme, le complément indispensable de toute orgie échevelée, ce fut la fameuse orgie tant de fois décrite et dont Th. Gautier s'est moqué si finement dans son son livre des "Jeune-France". Aujourd'hui, bien qu'il continue à être admis en principe, que le cigare seul est de bon ton dans la rue la pipe est, à huis clos, le défillement des classes sociales les plus différentes. Les poètes ont fréquemment com-

UNE MONTAGNE QUI SEFFONDRE

Un curieux phénomène vient de se produire non loin des villages de Saint-Jean des Pons et de Saint-Jean et de Saint-Paul, canton de Gornud, Aveyron. Les habitants de cette région ont entendu soudain en pleine jour, un bruit insolite. Le sol a tremblé sur une étendue de plusieurs kilomètres, et un grondement effroyable se fit entendre. Quand ce phénomène eut pris fin, plusieurs personnes, revenus de leur stupeur, se hasardèrent à descendre à parcourir la campagne pour se rendre compte de ce qui s'était passé. Il trouvèrent dans une vallée profonde, un amoncellement gigantesque de rochers et de terre éboulés. Une montagne entière s'était effondrée et ses débris avaient roulé à une profondeur de cent cinquante mètres, recouvrant un bois et une prairie de plusieurs hectares. Le cote des terrains détachés était considérable. On put alors comprendre les grondements entendus et les fortes répliques du sol ressenties. Ce que l'on n'explique pas encore sûrement, c'est la cause du cataclysme.

Pour samedi seulement

Toutes cravates dans le magasin jusqu'à la meilleure qualité 25 cents seulement Geo. A. Quessel 26 rue Rideau.